

PRESS RELEASELeipzig/Tokyo,
14.10.2025

Successful start to EEX Japanese Power Fiscal Year Futures trading

The European Energy Exchange (EEX) launched Fiscal Year Futures on the Japanese power derivatives market today. The new contracts allow trading participants to align with the Japanese financial year, which runs from 1 April to 31 March of the following year.

Trading started successfully with 280,320 MWh volume reached in the new contracts already on the first day, including the first trade brokered by Vanir Global Markets.

James Whistler, Managing Director of Vanir Global Markets, says: *“The launch marks an important evolution in Japan’s power futures market structure – moving from the dominance of summer-winter seasonal strips to full-year instruments that provide greater hedging efficiency and pricing transparency.”*

Steffen Koehler, Chief Commercial Officer of EEX, comments: *“Our new Fiscal Year Futures allow the trading community to hedge their risks also in line with the Japanese financial year. It’s important for us to tailor our offering to local needs wherever we operate and we believe that these new contracts will contribute to the further sophistication of trading strategies on this market.”*

Takahiro Izumi, Managing Director, Trading, Tohoku EPCO Trading Co. Inc., adds: *“We are delighted that Fiscal Year Futures trading is now available at EEX. These new contracts are an excellent addition to the existing portfolio and will enable market players to shape the trading strategy even better, in order to achieve more appropriate price hedging, especially during times when unexpected geopolitical events are just around the corner. We are looking forward to leveraging these for the benefit of all.”*

The EEX Japanese Power Derivatives market has grown dynamically over the past five years, with over 100 TWh traded to date in 2025. In contrast, the total volume for 2024 reached 72.9 TWh.

EEX’s offering for this market includes a range of futures of various maturities, as well as monthly options for the Tokyo and Kansai areas. In addition, central order book trading started in April 2025.

The **European Energy Exchange (EEX)** is a leading energy exchange which builds secure, successful and sustainable commodity markets worldwide – together with its customers and partners. As part of EEX Group, it serves international power, natural gas, environmental, freight and agricultural markets, and provides data, reporting and registry services. EEX is an enabler of the energy transition and decarbonisation, advancing renewables integration through dedicated products and services, including those related to guarantees of origin. More information: www.eex.com

EEX startet erfolgreich Fiscal-Year-Futures für den japanischen Strommarkt

Die European Energy Exchange (EEX) hat heute Fiscal-Year-Futures für den japanischen Stromterminmarkt eingeführt. Die neuen Kontrakte ermöglichen Marktteilnehmern zusätzlich eine Risikoabsicherung für den Zeitraum des japanischen Finanzjahres, das vom 1. April bis zum 31. März des Folgejahres läuft.

Der Handelsstart verlief erfolgreich. Bereits am ersten Tag wurde ein Volumen von 280.320 MWh in den neuen Kontrakten umgesetzt, darunter das erste Geschäft vermittelt durch Vanir Global Markets.

James Whistler, Managing Director von Vanir Global Markets, sagt: *„Die Einführung dieser Kontrakte stellt einen wichtigen Entwicklungsschritt für die Struktur des japanischen Stromterminmarkts dar. Anstelle der bisher dominierenden Sommer-Winter-Saisonstrips ermöglichen ganzjährige Produkte eine effizientere Absicherung und höhere Preistransparenz.“*

Steffen Köhler, Chief Commercial Officer der EEX, erklärt: *„Unsere neuen Geschäftsjahres-Futures geben den Handelsteilnehmern die Möglichkeit, Risiken im Einklang mit dem japanischen Finanzjahr abzusichern. Es ist uns wichtig, unser Produktangebot gezielt auf diese lokale Anforderungen auszurichten. Wir sind überzeugt, dass diese neuen Kontrakte zur weiteren Professionalisierung und Entwicklung der Handelsstrategien im japanischen Markt beitragen werden.“*

Takahiro Izumi, Managing Director, Trading, bei Tohoku EPCO Trading Co. Inc., ergänzt: *„Wir freuen uns sehr, dass der Handel mit Geschäftsjahres-Futures nun an der EEX möglich ist. Diese neuen Kontrakte sind eine hervorragende Ergänzung des bestehenden Portfolios und ermöglichen es Marktteilnehmern, ihre Handelsstrategien noch gezielter zu gestalten. Gerade in Zeiten potenzieller geopolitischer Unsicherheiten ist dies von besonderer Bedeutung. Wir freuen uns darauf, dieses Instrument zum Nutzen aller einzusetzen.“*

Der japanische Stromterminmarkt der EEX hat sich in den vergangenen fünf Jahren dynamisch entwickelt. Im Jahr 2025 wurden bislang über 100 TWh gehandelt, das Gesamtvolumen im Jahr 2024 lag bei 72,9 TWh.

Das EEX-Angebot für diesen Markt umfasst eine breite Palette von Futures mit verschiedenen Laufzeiten sowie Monatsoptionen für die Regionen Tokio und Kansai. Zudem wurde im April 2025 der zentrale Orderbuchhandel gestartet.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist eine führende Energiebörse, die gemeinsam mit ihren Kunden und Partnern weltweit sichere, erfolgreiche und nachhaltige Rohstoffmärkte aufbaut. Als Teil der EEX Group bedient sie internationale Strom-, Erdgas-, Umwelt-, Fracht- und Agrarmärkte und bietet Daten-, Reporting- und Registerdienstleistungen an. Die EEX ist ein Wegbereiter der Energiewende und Dekarbonisierung und treibt die Integration erneuerbarer Energien durch spezielle Produkte und Dienstleistungen voran, beispielsweise im Zusammenhang mit Herkunftsnachweisen. Weitere Informationen: www.eex.com